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卫计委作出解释
一胎双胞胎
不能生二胎

� � � �

新的生育政策方案出台后， 引发了多方
关注。双胞胎家庭能否再生育二胎？究竟是单
独二胎还是单独两孩？针对市民的疑问，卫计
委相关人士

19

日出面澄清，“单独两孩”不等
同于“单独二胎”。 如果“单独家庭”的第一胎
生的是双胞胎或多胞胎的话， 那该家庭就不
再适用此次的新政了。

19

日
,

卫计委相关人士明确向记者指出，

其实按照严格意义上来说， 此次的新政应该
简称为“单独两孩”更为准确。日前公布的《中
共中央关于全面深化改革若干重大问题的决
定》 中就明确提出， 坚持计划生育的基本国
策， 启动实施一方是独生子女的夫妇可以生
育“两个孩子”的政策。 也就是说，如果“单独
家庭”的第一胎生的是双胞胎或多胞胎的话，

那该家庭就不再适用此次的新政了。

根据现行《北京市人口与计划生育条
例》规定，如夫妻双方均为独生子女，并且只
有一个子女的，可以申请生育二胎。但女方需
要满足生育间隔不少于

4

年， 或者年龄不低
于

28

周岁这两个条件之一。 通俗来说，计划
生育管的是孩子数量，而不是胎次，因此“单
独两孩”更为准确。

(

据《北京晨报》

)

中央宣讲团成立
� � � �

为推动兴起学习宣传贯彻党的十八届三
中全会精神热潮，中央决定，由中宣部会同中
央有关部门组成中央宣讲团。据了解，中央宣
讲团成员有： 中央组织部常务副部长陈
希，中央宣传部常务副部长雒树刚，国家
发展和改革委员会主任徐绍史， 国家发展
和改革委员会副主任朱之鑫， 环境保护部部
长周生贤，商务部部长高虎城，国家新闻出
版广电总局副局长、 党组书记蒋建国，国
土资源部部长姜大明，科技部副部长、党组书
记王志刚，民政部部长李立国，国家卫生和计
划生育委员会主任李斌， 湖北省委书记李鸿
忠，重庆市市长黄奇帆，中央宣传部副部长王
晓晖，中央政策研究室副主任潘盛洲，中央政
策研究室副主任江金权， 中央财经领导小组
办公室副主任杨伟民， 中央政法委副秘书长
姜伟，全国人大常委会副秘书长沈春耀，全国
政协办公厅研究室主任刘佳义， 财政部副部
长王保安，中国人民银行副行长易纲，国务院
法制办副主任袁曙宏， 国务院研究室副主任
韩文秀，国务院发展研究中心副主任刘世锦，

全国政协社会和法制委员会副主任施芝鸿，

国际经济交流中心副理事长郑新立， 国家发展
和改革委员会研究员林兆木等

28

位同志。

中央宣讲团将于
22

日在京举行首场报
告会，

23

日起赴全国各地宣讲。

(

据人民网
)

公安部:从严治警 坚决惩处携枪饮酒、夜总会娱乐等

公安部
11

月
19

日召开全国公安机关
深入推进纪律作风大检查活动电视电话会
议。 公安部副部长、纪委书记、督察长刘金
国在会上强调，以动真碰硬的决心和态度，

大力强化队伍纪律作风， 坚决落实从严治
警各项措施，坚定不移刹风整纪。

刘金国指出，今年以来，全国各级公安
机关按照公安部党委统一部署， 以贯彻中
央“八项规定”、公安部党委“十项规定”

和公安部“三项纪律”为主线，结合本地
实际，开展形式多样、各具特色的纪律
作风大检查活动，进一步加强了警风警纪
建设。 为进一步强化纪律作风建设，深化党
的群众路线教育实践活动， 公安部党委决
定对各地和公安部机关开展一次纪律作风

集中检查活动。 各级公安机关特别是主
要领导干部， 一定要从对党和人民负
责、对公安事业负责、对公安民警负责
的高度出发， 毫不动摇地落实从严治
警方针，理直气壮、坚定不移地刹风整纪，

坚决执行各项纪律规定。

刘金国强调，严明警纪警风，态度一定
要十分坚决，责任一定要真正落实，查纠一
定要坚持经常，执纪一定要特别严格。 各级
公安机关领导干部要切实肩负起抓班子、

带队伍的政治责任， 毫不放松地抓纪律作
风建设，真正落实“一岗双责”。 要坚持重在
日常、 贵在经常， 把监督检查牢牢抓在手
上，立足早发现、早解决。 要硬起手腕，铁面
执纪，对违反“八项规定”和纪律条令、“五

条禁令”、“三项纪律”等规定的，必须毫不
留情， 发现一起坚决查处一起。 对顶风违
纪，尤其是酗酒滋事、携枪饮酒、到夜总会
娱乐、对群众冷硬横推的，坚决从严惩处。

这次集中检查活动从
11

月
20

日开
始，为期

20

天。 公安部将派出
15

个组赴
各地进行检查。 同时，派出

8

个组检查
公安部机关和直属单位。 检查组将全面
检查各地公安机关和公安部机关各单
位加强纪律作风建设情况，执行公安部
党委“十项规定”和“五条禁令”、 “三项
纪律”情况，严查严纠吃拿卡要、冷硬横推、

乱收乱罚等违纪问题。 会前，公安部纪委对
检查组人员进行了集中培训。

（据公安部网站）

美国驻华大使骆家辉
计划明年年初卸任

� � � �

美国驻华大使骆家辉
２０

日发表声明说，

他计划于
２０１４

年年初卸任，回到西雅图与家
人团聚。他表示，已将自己的有关决定于本月
初告诉了总统奥巴马。

骆家辉在当天发表的声明中表示， 自己
能担任驻华大使是“一生的荣耀”。 他相信未
来的中美关系将会变得更加强大， 对两国领
导人在增进合作、 管控分歧方面的能力有信
心。

骆家辉同时总结了他在担任美国驻华大
使期间所取得的主要成果， 包括为美国企业
在华创造更多机会、促进中国在美国的投资、

大幅缩短中国赴美商务和旅游签证的办理时
间等。

骆家辉从
2011

年
8

月出任美国驻华大
使至今。 奥巴马在提名骆家辉作驻华大使时
表示， 作为一位中国移民的后代， 骆家辉是
“继续推动美中合作的恰当人选”。

骆家辉
1950

年
1

月
21

日出生在华盛顿
州西雅图，祖籍广东台山，

1997

年至
2005

年
曾出任美国华盛顿州州长，

2009

年
5

月至
2011

年
8

月任美国商务部长。

(

据中新社
)
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当地时间
2013

年
11

月
19

日，新任美国驻日大使卡罗琳·肯尼迪向明仁天皇递交国书，并与天皇
握手。 据悉，日本天皇在皇宫的宫殿“松之间”接受了卡罗琳递交的国书，并与她站立着交谈了

10

分
钟。 在递交国书后，天皇伸出手，与卡罗琳握了手。

按照以往的皇室传统，天皇与民间人士是不握手的。 当年，日本败战后，联合国军司令麦克阿瑟
将军在皇宫对面的联合国军司令部办公室接受昭和天皇的拜访，宫内厅预先叮嘱麦克阿瑟不可与天
皇握手，但是麦克阿瑟将军在会见结束后，还是向天皇伸出手去，昭和天皇愣了一下之后，还是与麦
克阿瑟握了手。 这一举动，被美国媒体解读为日本天皇由“神”变“人”的象征性举动。 （据国际在线）

日本天皇破例与美驻日大使握手

人社部专家解读社保四大焦点问题———

延迟退休政策还需几年准备

近日公布的《中共中央关于全面深化
改革若干重大问题的决定》 有诸多涉及社
会保障的内容。 人力资源和社会保障部社
会保障研究所所长金维刚就热点问题进行
了解读。

基础养老金全国统筹
《决定》提出，实现基础养老金全国统

筹。 金维刚介绍，我国在
2010

年就已基本
实现城镇职工基本养老保险省级统筹，但
绝大多数地区的省级统筹是采取省级预算
管理方式，提取省级调剂金，这只是省级统
筹的初级形式， 并没有真正实现完整意义
上的省级统筹。

目前我国养老保险关系在跨省之间转
移接续方面受到多种因素的制约， 也不利
于在养老保险方面实现社会公平。

去年全国职工养老保险基金累计结余
2.4

万亿元，全国一半以上的结余资金主要
集中在东部少数几个省市， 而中西部地区
都要靠中央财政提供不同程度的补助资金
来确保养老金按时足额发放。

为此， 加快推进城镇职工基本养老保
险的基础养老金全国统筹势在必行， 有利
于增强养老保险的公平性，适应流动性，促
进养老保险的可持续发展。

应当取消“双轨制”

《决定》提出，推进机关事业单位养老
保险制度改革。

金维刚说， 为有利于增强养老保险制
度的公平性和适应流动性， 并有利于从制
度上根本解决“双轨制”问题，机关事业单
位与企业应当实行统一的基本养老保险制
度，取消“双轨制”。

同时， 要吸取过去机关事业单位养老
保险制度改革试点的教训， 在今后推进
机关事业单位养老保险制度改革方面，

对机关和事业单位同步实施养老保险
制度改革， 同时采取必要的配套措施，

妥善处理改革之后退休的人员养老保
障权益问题。

降低用人单位社保费
《决定》提出，适时适当降低社会保险

费率。 金维刚说，目前，对于城镇职工五项
社会保险， 用人单位应承担的费率合计约
占本单位职工工资总额的

30%

， 个人应承
担的费率占本人工资的

11%

。其中，由用人
单位应承担的养老保险费率为

20%

。

多年来， 许多企业特别是中小微企业
反映单位缴纳的社会保险费率总体负担较
重。 从调查情况来看，社会保险费率偏高确

实导致企业人工成本上升， 影响企业的市
场竞争力和生存能力， 同时加剧了逃费现
象，造成恶性循环。 因此，应当首先考虑在
适当时机适度降低用人单位缴纳的养老保
险费，以减轻企业的人工成本负担。 在基本
养老保险基金规模增大、 支付能力增强的
情况下，适当降低单位费率，并不会导致退
休人员养老金待遇降低。

延迟退休“小步慢走”

《决定》提出，研究制定渐进式延迟退
休年龄政策。 金维刚说，渐进式延迟退休是
指将来制定有关延迟退休的政策将采取小
步慢走的方式，逐步缓慢延长退休年龄。 假
如退休年龄延长一岁需要经过两年时间，

那么在政策实施之后的第一年只将退休年
龄延长半岁， 第二年再延长半岁； 以此类
推。

此外， 在将来有关延迟退休的政策制
定并公布之后， 还将经过几年的准备才会
正式实施。

因此， 渐进式延迟退休就是采取比较
缓慢而稳妥的方式，逐步延长退休年龄，尽
量减小退休政策调整所带来的影响， 这是
许多国家在提高法定退休年龄方面比较通
行的做法。 （据新华网）


